



Declaración de Von der Leyen sobre la decisión del Consejo de aprobar el Acuerdo Comercial Unión Europea-Mercosur

Description

(Unión Europea) Con el año 2026 recién comenzado, Europa ha enviado hoy una clara señal de que nos tomamos en serio nuestras prioridades. En nuestro compromiso con la competitividad de Europa y la creación de crecimiento y oportunidades para empresas y ciudadanos. En nuestro compromiso de diversificar nuestro comercio y reducir nuestras dependencias. Y, ante un mundo cada vez más hostil y transaccional, un claro compromiso de fortalecer nuestras alianzas internacionales.

Hace apenas tres semanas, en el marco del Consejo Europeo, les aseguramos a nuestros socios del Mercosur que viajaríamos a visitarlos y que juntos haríamos historia. Durante ese tiempo, hemos trabajado arduamente con nuestros Estados miembros y las partes interesadas para lograr resultados. Hoy, ese arduo trabajo ha dado sus frutos y celebro la decisión del Consejo que nos permite avanzar. Espero con gran interés la firma de este acuerdo histórico pronto bajo la Presidencia paraguaya, que acaba de comenzar, gracias al firme liderazgo y la excelente cooperación del presidente Lula.

Tras 25 años de preparación, hemos logrado un acuerdo sustancial y mutuamente beneficioso que aumentará la prosperidad y creará oportunidades increíbles. Este acuerdo marca una nueva era de comercio y cooperación con nuestros socios del Mercosur. Pero también es un testimonio de la solidez y la fortaleza de nuestra relación con América Latina, y nos acercará aún más.

Con el acuerdo del Mercosur, estamos creando un mercado de 700 millones de personas: la zona de libre comercio más grande del mundo. Nuestro mensaje al mundo es este: la colaboración genera prosperidad y la apertura impulsa el progreso.

La perseverancia y la dedicación de Europa para cumplir con nuestras prioridades y cumplir nuestros compromisos son evidentes. En un momento en que el comercio y las dependencias se están utilizando como armas y la peligrosa naturaleza transaccional de la realidad en la que vivimos se hace cada vez más evidente, este histórico acuerdo comercial es una prueba más de que Europa traza su propio rumbo y se erige como un socio fiable.

Permítanme referirme brevemente a lo que este acuerdo supondrá para Europa, ya que beneficia a nuestros ciudadanos, a nuestras empresas y a todos los Estados miembros. Actualmente, 60.000 empresas europeas exportan al Mercosur; la mitad de ellas son pequeñas y medianas empresas que se beneficiarán de aranceles más bajos, ahorrarán alrededor de 4.000 millones de euros anuales en aranceles de exportación y se beneficiarán de procedimientos aduaneros más sencillos. Fundamentalmente, también brindará a nuestras empresas un mejor acceso a

materias primas esenciales.

Hemos escuchado las preocupaciones de nuestros agricultores y del sector agrícola y las hemos atendido. Este acuerdo contiene sólidas salvaguardias para proteger sus medios de vida. También estamos intensificando nuestras acciones en relación con los controles de las importaciones, ya que las normas deben ser respetadas, incluso por los importadores.

Al mismo tiempo, aprovecharemos las oportunidades que este acuerdo ofrece a nuestros agricultores. Por ejemplo, este acuerdo incluye 350 indicaciones geográficas europeas, una cifra superior a la de cualquier otro acuerdo comercial de la UE.

Este acuerdo beneficia a todas las partes. Como uno de los principales socios comerciales y de inversión del Mercosur, este acuerdo generará más oportunidades de negocio e impulsará la inversión europea en sectores estratégicos. Se prevé que las exportaciones de la UE al Mercosur aumenten en casi 50 000 millones de euros para 2040, y que las exportaciones del Mercosur, a su vez, aumenten hasta en 9 000 millones de euros.

Finalmente, esto es más que un acuerdo comercial basado en una asociación igualitaria. Estamos creando una plataforma para el diálogo político que fortalecerá la relación entre Europa y el Mercosur y nos permitirá alinearnos mejor con nuestros socios internacionales.

Espero viajar a Paraguay para que podamos suscribir el acuerdo y comenzar esta nueva era juntos.

El Maipo/Agricultura Global

Date Created

Enero 2026